

COMUNICADO DE PRENSA

Los Andes, mayo de 2018

Actores claves del mundo educacional y de la empresa reflexionan sobre el futuro de la Educación Media Técnico Profesional en Chile

- **La invitación fue a re-imaginar la educación técnica en el marco del programa Soy Técnico, que apunta a transformar a los liceos en agentes de cambio en sus territorios**

Con el objetivo de reflexionar y compartir experiencias que permitan re-imaginar la educación media técnico profesional (EMTP) en el país, Anglo American en alianza con Educación 2020, la Fundación Simón de Cirene y el Colegio Dunalastair, invitaron a la comunidad educativa de 19 liceos técnicos de las regiones Metropolitana y de Valparaíso, además de otros actores claves del mundo TP a participar del conversatorio “Otra forma de aprender: Liceos Técnicos liderando el desarrollo de sus territorios”.

Este conversatorio en el que participaron más de 150 personas, se realizó en el marco del programa Soy Técnico, que busca fortalecer el rol de los liceos técnico-profesionales en el desarrollo del país, transformando a sus estudiantes en agentes de cambio que comprendan los desafíos de su entorno y diseñen e implementen proyectos reales e innovadores que beneficien a la comunidad.

Úrsula Weber, gerente de Desarrollo Social y Comunidades de Anglo American, abrió la actividad explicando por qué el apoyo a la educación es importante para la compañía. “En Anglo American estamos convencidos de que la educación es central para vencer la desigualdad y aportar al desarrollo del país. Permite aspirar a mejores oportunidades de desarrollo tanto personal como social, siendo una herramienta fundamental para alcanzar una mejor calidad de vida”.

La jornada comenzó con el panel “Re-imaginando la educación media técnico profesional en Chile”, en el que destacados representantes del quehacer educativo nacional analizaron el impacto de los proyectos creados por estudiantes que se conectan efectivamente con sus comunidades. Participaron del panel Katherine Villaroel, secretaria ejecutiva del Consejo Nacional de Innovación para el Desarrollo; Tomás Despouy, asesor del Centro de Innovación del Ministerio de educación, y Cristian Chandía, gerente de Productividad y Desempeño Operacional de Anglo American. Además, Natalia Mackenzie, directora de Explora-Conicyt, quien señaló “Nos imaginamos el futuro con personas que amen lo que los rodea, porque lo conocen. Si uno no entiende el por qué de las cosas, no lo cuida. Ese es el pensamiento científico, buscar soluciones y respuestas; además, tener un pensamiento crítico y conciencia del entorno”.

Luego, Celia Alvaríño, sostenedora del Colegio Dunalastair y pionera en la aplicación del modelo de Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP) en Chile, lideró una reflexión acerca de lo social como un espacio pedagógico, en el panel “Aprendiendo en base a experiencias”. En este panel participaron representantes del Liceo Manuel Plaza Reyes y Eduardo Cortés, ganador del premio Global Teacher Prize Chile 2017.

El conversatorio continuó con el tema “Técnicos innovadores creando valor en sus territorios”, moderado por Juan Francisco Lecaros, presidente Ejecutivo de la Corporación Simón de Cirene, donde se detalló la experiencia de los estudiantes del Liceo Pedro Aguirre Cerda de Calle Larga en el desarrollo del proyecto de Paso Peatonal Inteligente implementado en su comunidad, innovación que activa señales luminosas en un cruce peatonal en base a sensores, proyecto con un valioso impacto en la reducción de los accidentes en la zona.

El programa incorporó además la valoración de la seguridad en el panel “Técnicos conscientes y profesionales”, en el que Ursula Weber y William Henott, gerente de Seguridad y Salud Ocupacional

de Anglo American, junto a representantes de Komatsu- Cummins y del Liceo Fernando Silva Castellón de Catemu, conversaron sobre la relevancia de la seguridad y su vinculación con las personas y la comunidad.

En el panel de cierre se presentó la iniciativa Liceo Pionero América de Los Andes, que se transformó a partir de este año en el primer liceo público que implementa en profundidad la metodología de Aprendizaje Basado en Proyectos con foco en el desarrollo territorial. En la ocasión el director del liceo, Franco Nuñez, en conjunto con el equipo directivo, profesores y estudiantes presentaron los principales beneficios que el proyecto ha generado en la comunidad escolar. La actividad se desarrolló en una conversación donde participaron la directora ejecutiva de Educación 2020, Alejandra Arratia, junto a Lilian Becerra, del Centro de Liderazgo Educativo de Educación 2020.

Programa Soy Técnico

Soy Técnico es un programa de educación que busca potenciar el rol de los liceos técnico-profesionales en el desarrollo del país, transformando a las y los jóvenes en agentes de cambio que comprendan los desafíos de su entorno, y diseñen e implementen proyectos técnicos reales e innovadoras.

Soy Técnico tiene dos líneas de acción: a) apoyar a las y los estudiantes de tercero y cuarto medio de 19 liceos técnico-profesionales en el diseño e implementación de proyectos sociales relacionados con su especialidad técnica; y b) apoyar a los equipos directivos y profesores de estos liceos a transitar hacia una versión profunda e interdisciplinaria de la metodología de Aprendizaje Basado en Proyectos (ABP), vinculando estos aprendizajes a los desafíos de sus territorios. En 2018 el Liceo América de Los Andes se transformó en el primer liceo en Chile en implementar esta metodología intensamente en primero y segundo medio.

El programa Soy Técnico de Anglo American se realiza desde el año 2016 en alianza con Simón de Cirene, Educación 2020 y Dunalastair, y en colaboración con diferentes instituciones públicas y privadas del país.

Para mayor información, contactar:

Marcela Riquelme

Comunicaciones Anglo American

marcela.riquelme@angloamerican.com

Tel: +56 2 2230 6339

Nota a los editores:

Anglo American es una compañía minera globalmente diversificada. Nuestros productos son los ingredientes esenciales de casi todos los aspectos de la vida moderna. Nuestra competitiva cartera de operaciones mineras de clase mundial y recursos por desarrollar proporcionan los metales y minerales para satisfacer las crecientes demandas de consumo de las economías desarrolladas y en desarrollo del mundo. Con nuestra gente en el corazón de nuestro negocio, aplicamos prácticas innovadoras y las más recientes tecnologías para descubrir nuevos recursos, extraer, procesar, transportar y comercializar nuestros productos a nuestros clientes a nivel mundial.

Como una minera responsable —de diamantes (a través de De Beers), cobre, platino y otros metales preciosos, hierro, carbón y níquel— somos los custodios de valiosos recursos naturales. Trabajamos con nuestros socios estratégicos y partes interesadas para liberar el valor sustentable que esos recursos representan para nuestros accionistas, comunidades y países en los que operamos, y para la sociedad en su conjunto. Anglo American está re-imaginando la minería para mejorar la vida de las personas.

www.angloamerican.com

